

## Thème de la soirée clinique :

### La Stimulation Basale

Basale Stimulation nach Prof.Dr.A.Fröhlich®

[www.stimulationbasale.fr](http://www.stimulationbasale.fr)

La stimulation basale est une approche humaniste développée au cours des années 1970 par Andreas Fröhlich, docteur en psychologie et pédagogue allemand dans l'enseignement spécialisé. L'approche basale est à la croisée du domaine des soins, de l'action pédagogique et de l'action thérapeutique. Elle est proposée auprès de personnes en situation de grande dépendance et vulnérabilité (enfants et adultes) dont le langage verbal n'est pas ou n'est plus le principal moyen de communication.

La stimulation basale propose des chemins de rencontre pour soutenir et cheminer avec la personne à partir de ses capacités à percevoir, à bouger et à communiquer. Elle cherche à aider la personne dans la compréhension des situations vécues, à la rendre actrice en favorisant sa participation, son expression, sa communication.

*Concetta Pagano, formatrice certifiée en stimulation basale et thérapeute en cours de formation à CIRFamille, vous propose un temps de présentation et d'échanges autour de la philosophie de cette approche.*

**Le vendredi 22 mars de 19h à 20h30 à CIRFamille, 87 av. de la Libération, 54520 LAXOU**

Inscription gratuite à [cirfanancy@yahoo.fr](mailto:cirfanancy@yahoo.fr)